

6 juillet 1977 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

MESSAGE DE M. VALÉRY GISCARD  
D'ESTAING, AUX FRANÇAIS DE  
L'ÉTRANGER, PAR RADIO-FRANCE  
INTERNATIONALE, MERCREDI 6 JUILLET  
1977

MADAME, MADEMOISELLE, MONSIEUR, LE CONSEIL DES MINISTRES A DRESSE, AUJOURD'HUI, UN BILAN DES MESURES QUI ONT ETE PRISES, A MA DEMANDE, EN\_FAVEUR DES FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER. JE VOUDRAIS VOUS EXPLIQUER DANS QUEL ESPRIT A ETE CONDUITE L'ACTION DU GOUVERNEMENT ET J'EVOQUERAI LES PRINCIPALES MESURES QUI INTERESSENT CHACUNE ET CHACUN D'ENTRE VOUS. D'ABORD, POURQUOI CES MESURES ? IL EST CLAIR QUE L'AVENIR DE LA FRANCE, LA PROSPERITE DES FRANCAIS, DEPENDENT LARGEMENT DE LA CAPACITE DE NOTRE PAYS A ETRE PRESENT SUR LA SCENE DU MONDE ET SUR LES GRANDS MARCHES EXTERIEURS. LES FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER ASSURENT, AVEC COMPETENCE ET DYNAMISME, CETTE INDISPENSABLE PRESENCE DE LA FRANCE. PLUS QUE QUICONQUE, EN-RAISON DE MES FONCTIONS ANTERIEURES ET DE MES FONCTIONS ACTUELLES, J'EN SUIS CONSCIENT ET C'EST POURQUOI J'AI SOUHAITE REpondRE A LEURS DEMANDES L'ENSEMBLE COHERENT DES MESURES QUI ONT ETE PRISES REpond AVANT TOUT A UNE EXIGENCE DE JUSTICE SOCIALE QUI NE S'ARRETE PAS, BIEN ENTENDU, AUX FRONTIERES DE NOTRE TERRITOIRE. QUATRE MESURES ME PARAISSENT PARTICULIEREMENT IMPORTANTES. UNE LEGISLATION FISCALE MIEUX ADAPTEE, SIMPLIFIEE ET ALLEE, A ETE ADOPTEE. ELLE MET FIN A UN CERTAIN NOMBRE D'INJUSTICES OU D'ANOMALIES DONT VOUS SOUFFRIEZ. UNE MEILLEURE PROTECTION SOCIALE SERA ASSUREE AUX TRAVAILLEURS SALARIES FRANCAIS, QU'ILS SOIENT DETACHES OU EXPATRIES. DORENAVANT, ILS POURRONT BENEFICIER S'ILS LE SOUHAITENT, ET QUELQUE SOIT LE PAYS OU ILS EXERCENT LEURS ACTIVITES, D'UNE COUVERTURE SOCIALE AUSSI PROCHE QUE POSSIBLE DE CELLE DONT ILS BENEFICIERAIENT EN FRANCE. LE TROISIEME POINT TOUCHE, JE LE SAIS, BEAUCOUP D'ENTRE VOUS, IL S'AGIT DU DEVELOPPEMENT DES POSSIBILITES DE SCOLARISATION DES JEUNES FRANCAISES ET DES JEUNES FRANCAIS A\_L\_ETRANGER. CE DEVELOPPEMENT FAIT L'OBJET D'UN EFFORT FINANCIER IMPORTANT PUISQU'EN 1977 `DATE` POUR LA PREMIERE FOIS DE NOTRE HISTOIRE, LA DEPENSE MOYENNE DE L'ETAT POUR CHAQUE ENFANT FRANCAIS A\_L\_ETRANGER EST SENSIBLEMENT EGAL A CE QU'ELLE EST POUR CHAQUE ENFANT SCOLARISE EN FRANCE. ENFIN LA PARTICIPATION DES FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER A TOUTES LES GRANDES CONSULTATIONS ELECTORALES DE CARACTERE NATIONAL OU DESORMAIS DE CARACTERE EUROPEEN A ETE GRANDEMENT FACILITEE. IL VOUS SERA DESORMAIS PLUS AISE DE VOUS INSCRIRE SUR LES LISTES ELECTORALES, ET PLUS AISE EGALEMENT DE VOTER `ELECTIONS` SELON LES CAS, SOIT PAR PROCURATION, SOIT SUR\_PLACE JE SOUHAITE QUE VOUS FRANCAISES ET FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER VOUS SOYEZ NOMBREUX A UTILISER CES DISPOSITIONS NOUVELLES ET A OCCUPER AINSI PLEINEMENT LA PLACE QUI EST LA VOTRE DANS LA COMMUNAUTE NATIONALE. PARCE QUE JE VOUDRAIS VOUS DIRE, EN CONCLUSION, QUE LES FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER REPRESENTENT POUR MOI LA DIMENSION MONDIALE DE LA FRANCE. A VOUS TOUTES ET A VOUS TOUS QUE JE CONNAIS BIEN, ET AUXQUELS JE M'EFFORCE DE RENDRE VISITE DANS TOUTES LES PARTIES DU MONDE, J'ENVOIE, AUJOURD'HUI, DE BONNES NOUVELLES DE LA FRANCE, ACTIVEMENT AU TRAVAIL, ET DONT L'ECONOMIE SE REDRESSE, ET JE VOUS EXPRIME L'AFFECTION DE LA GRANDE FAMILLE FRANCAISE DONT IL FAUT QUE VOUS SACHIEZ, DONT IL FAUT QUE VOUS SENTIEZ QUE LA DISTANCE NE VOUS SEPARÉ PAS